【→「池田小イッシーぶろぐ」最新情報公開中! こちらから どうぞ!!→】http://ikedakko.synapse-blog.jp/

FRES

夢をもち ともに学び 思いやりあふれる 池田の子

指宿市立池田小学校 令和3年度 12 月号



「MOTTAINAI」 〜おむすびころりん I 億個〜

校長 山本 省吾

「身近なもったいないから、なくしませんか」

これは、テレビ等で目にするCMの最後のフレーズです。童謡「おむすびころりん」の音楽に合わせて、ストーリーが展開される内容といえばわかる方も多いかと思います。

日本国内の食品ロスの量は年間およそ640万トンを超えるら

しいです。どれくらいなのかわかりにくいですが、わたしたち一人一人がまだ食べられるおにぎり1個を毎日捨てているくらいの量のようです。そう示されると、かなりの食料を無駄にしていることが実感できます。

「MOTTAINAI (もったいない)」

10年以上前になりますが、地球環境保護運動に尽力したケニアのワンガリ・マータイさん (ノーベル平和賞受賞者)が、地球環境を守る一つの手段として、世界中に提唱した言葉です。 来日時に「もったいない」という日本語に出会って感銘を受け、これを世界に広めたいという 思いがきっかけでした。この言葉には、「その物の値打ちが生かされず、無駄になるのが惜しい」という意味が含まれています。

最近、買い物をしていると、食品ロスの問題に対して、すでに企業等では様々な取り組みをしていることに気づきます。コンビニでは手前どりを推奨し、消費期限が近いものから購入するような働きかけをしています。商品開発に力を入れ、消費期限が少しでも長くなるような企業努力もしています。野菜の未利用部分(野菜の外葉や芯、皮等)を肥料として再開発する取組もあります。

でもやはり大事なのは、わたしたち一人ひとりが、日々の暮らしの中で無駄に浪費せず、資源を大切に扱い、リサイクルを含めて再活用していくことかなと考えてしまいます。その積み重ねが、地球環境を守るためにできる「小さなか心がけ」ではないでしょうか。

学校では子どもたちは毎日給食を食べています。どの学級も残食はほとんどなく、きれいに食べてくれています。(中には、何か残っていませんかと言って、職員室にもらいに来る子もいます…。)好き嫌いがある子もいますが、「〇〇苦手です」と言いながらも、気が付くと頑張って食べている姿も見られます。それぞれが、「MOTTAINAI」を実践しているようです。

これまでのような食料や物の大量消費や大量廃棄の先に明るい未来はないと言われています。物を大切に使い、食べ物のありがたさを意識して生活することの大事さをあらためて知り、 子どもたちが将来にわたって豊かな生活を送ることができるよう願うばかりです。

★つきたてのおもち「おいしい!!」★



11月13日(土), 今年も新永吉棚田保 全委員会の皆様のご協力により, もちつき大 会を開催しました。今では, 珍しくなった杵 と臼によるもちつき。貴重な体験の場です。

★修学旅行&市内巡り★



11月17日から18日にかけ、5・6年は、実施を見合わせていた修学旅行を行いました。行き先は県内となりましたが、鹿児島の魅力を再発見する学びの旅となりました。



★12月の行事予定★

1日(水) 心の教育の日

3日(金) ひまわり集会 家庭教育学級 人権週間(~10日) 校内持久走大会 PTA全体会 学級PTA

11日(土) 門松づくり(6年・PTA) 固定施設ペンキ塗り(5年・PTA)

15日(水) PTA交通指導

18日(土) 青少年育成の日 19日(日) 家庭の日

23日(木) 親子読書の日

24日(金) 終業式 大掃除 集団下校

25日(土) 冬季休業(~1/10)

27日(月) 池田キッズ講座(小学生対象)

28日(火) 仕事納め 迎春準備

12月の行事から

O ひまわり集会 3日(金)

人権週間に、今年もワークショップデザイナーの高﨑恵さんにお越しいただき、人権について考えます。お話を聞く度に、親子共々、自分の心を見つめ直す大切な時間となっています。

〇 門松づくり 11日(土)

毎年,立派な門松をつくっていただいている 永吉良一さんに今年も依頼し,門松をつくりま す。昨年から6年生も活動に参加します。永吉 良一さんが池田小の門松づくりに協力してくだ さるようになり,今回で36回目になります。 とてもありがたいことです。

12月の生活目標

(生活) 2学期のしめくくりをしっかりしよう

(保健) いのちの大切さを知り、まわりのひとに やさしくなろう

(安全) 年の暮れの交通安全に気をつけよう

教育相談員中野先生来校日

12月15日(水)